
é c o l e   é l é m e n t a i r e 

La Roue B 
 

50 avenue Gabriel Péri 

92260 Fontenay-aux-Roses 

Tél. : 01 41 87 03 90 

 

Compte rendu du conseil d’école du 02/02/2022 

Le conseil d’école est ouvert par M Deloffre à 18h20. 

Présents au conseil d’école : 

Directeur : Jean-Claude DELOFFRE 

Enseignants : Julie LANDREAU, Amélie BANNEL, Emmanuelle PERRIN, Adeline GIBERGUES, Marianna ROSTOLL, Corinne 
SUATTON, Julie PAVILLON, Justine VIEIRA, Mostafa TANAJMOU 

Représentants de parents : Marc REBILLAT (FCPE), Clémence LE TANNOU (Farents), Hassan EL YOUBI (Collectif 
indépendant des parents d’élèves de la roue B) 

Mairie : Dominique LAFON (Maire adjoint à l’éducation), Elodie TRABELSI (Directrice du Pôle Enfance-Jeunesse), Drama 
TRAORE (référente roue B pause méridienne) 

 

Ordre du Jour : 

 

1. Points « Mairie » 

Présentation de Mme Trabelsi, arrivée en poste le 2 janvier dernier, directrice du Pôle enfance, jeunesse, éducation, 
cuisine centrale (en collaboration avec Mme Bachelet) 

Point sur la Pause méridienne par Mme Traoré  

8 agents (et 9 le vendredi) sont présents pour encadrer la pause méridienne (1 référent par classe, toujours le même), 
l’effectif est relativement stable. 

Plusieurs évènements ont été mis en place depuis de début de l’année : Atelier Harcèlement (novembre), Gibus sur le 
bien vivre ensemble, spectacle de Noël. 

Autres activités régulières : Ateliers dessin et musique animé par Roman JAWKOSKI 2h les mardis, Séances de Sport 1h 
tous les jours, Dessins et Danse possibles tous les jours dans la salle jaune du centre de loisirs, rotation de CP/CE1 et 
CE2/CM pour l’utilisation du terrain de basket 

Mr Deloffre souligne à nouveau l’apport bénéfique de Mme Traoré, référente pause méridienne roue B.   

La mairie souligne que le taux d’encadrement est de 1 pour 19 enfants dans l’école (quand les préconisations sont de 1 
pour 30 enfants). Le recrutement et la fidélisation du personnel encadrant reste très compliqués. 

Les associations de parents d’élèves soulignent le souhait de rester sur ce taux d’encadrement compte tenu du des 
spécificités  de l’école de la Roue B et s’inquiètent de la baisse des effectifs de l’école qui pourrait remettre en cause 
cette organisation confortable. 

 

Effectif école 

Mr Deloffre informe que l’effectif est actuellement à 202 élèves: 7 enfants radiés (déménagement) et +2 nouveaux 
inscrits. 



Les effectifs de la Roue B et A sont désormais identiques : 202 enfants par école. 

Les associations de parents d’élève s’inquiète d’une possible fermeture de classe en septembre 2023, compte tenu du 
réaménagement du quartier Paradis (déjà évoqué au précédent conseil de classe) et des modifications de la carte 
scolaire. 

La FCPE demande si le projet d’une école unique Roue A et B est toujours d’actualité suite à la baisse des effectifs et 
précise qu’elle n’y est pas favorable. 

Mr Lafon confirme sa volonté de garder 2 écoles séparée à taille humaine (il est important de garder des salles 
supplémentaires disponibles pour permettre des décloisonnements et d’avoir un certain confort). Il n’y aura donc pas 
de projet d’école unique Roue A et B. 

Monsieur l’inspecteur de circonscription (Mr Boissière) a indiqué que l’école Roue B est placé « sous surveillance » dans 
le projet de carte scolaire. Pas d’information encore sur une possible fermeture de classe mais M Boissière a bien 
conscience de l’importance de garder des petits effectifs dans l’école (notamment en CP/CE1). Le risque associé à une 
fermeture de classe serait la diminution de la décharge du directeur (actuellement en demi-décharge, qui pourrait 
passer à un tiers de décharge), ce qui serait très difficile à gérer selon les enseignants. 

Le collectif des parents indépendants informe que des nouveaux logements rue M. Dormoy seront livrés ce printemps 
et qu’il y a des chances que des nouvelles inscriptions d’enfants soient enregistrées, ce qui permettra peut-être de 
rééquilibrer les effectifs et ne pas fermer de classe. En tout état de cause le collectif est très opposé à toute nouvelle 
fermeture. 

Cantine  

Farents informe que les parents d’élèves ont pu visiter la cantine en décembre avec les autres associations de parents 
d’élèves et précise que le fait d’avoir un équilibre alimentaire sur 20 jours donne parfois des menus étonnants avec 
beaucoup de féculents (entrée/plat/dessert) et insiste sur l’importance de faire appel au « bon sens » dans l’équilibre 
des plats au quotidien. 

Mr Lafon informe que la mairie n’est pas encore entièrement satisfaite de la prestation cantine. De nouvelles personnes 
arrivent pour travailler à ce sujet, à la formation d’élaboration de repas végétariens (bonnes associations d’aliments). La 
mairie se pose la question de conserver le double choix. La FCPE insiste sur l’importance d’avoir ce double choix pour 
les enfants ne consommant pas de viande et de façon générale sur l’importance de la cantine permettant de garantir un 
repas de qualité à tous les enfants. Le collectif indépendant des parents d’élèves est très attaché au double choix pour 
permettre à tous de pouvoir se restaurer. 

Farents interpelle la mairie sur l’envoie extrêmement tardif de l’augmentation pour tous les quotients de 10% du tarif 
applicable dès début janvier (information envoyée le 19 janvier). La mairie s’excuse et informe que la négociation a eu 
lieu dès novembre et voté en conseil municipal en décembre. La communication aurait bien pu être faite plus tôt. 

La FCPE demande pourquoi n’avoir pas impacté uniquement les plus hauts quotients et insiste sur le poids de l’inflation 
qui impacte déjà les plus bas revenus. La mairie répond que le risque est de voir les familles aux plus hauts quotients 
trouver des alternatives à la cantine et déséquilibrer l’équilibre budgétaire de la cantine. 

Sanitaire  

Farents remonte le point de familles qui se plaignent que leurs enfants se retiennent toute la journée d’aller aux toilettes 
à cause des sanitaires très sales à l’école. Mr Deloffre informe du processus de nettoyage des sanitaires : avant chaque 
récréation et à chaque fois que necessaire. Par ailleurs, les sanitaires ont été refait récemment et sont en bon état. 

La mairie souligne le fait que d’avoir un service « sur place » et non externalisé permet une flexibilité dans le nettoyage. 
Les enfants ne doivent pas hésiter à en parler aux dames de services si besoin d’un nettoyage complémentaire des 
sanitaires. 

Retour sur le Plan Froid  

L’école a bien réceptionné les polaires, même s’il manque certaines tailles qui n’étaient pas bonnes pour certains enfants. 
Durant les quelques jours de grand froid, les polaires ont été utiles et il n’y a pas eu de problématiques particulières sur 
la gestion en classe. 

La mairie informe qu’un chiffrage est en cours pour étudier une possible coupure de l’eau chaude dans les écoles. Si le 
gain n’est pas significatif, il n’y aura pas de coupure d’eau chaude. 

 



Information Travaux  

La mairie informe que des travaux de toitures sont prévus en juillet aout sur la Roue A et B avec pose des échafaudages 
dès juin (empiétant sur le cours d’école). Ces travaux permettront de palier aux problèmes d’infiltration d’eau dans 
l’école. 

Informations Grève  

La FCPE et Farents saluent l’information en amont de l’impact des grèves sur le temps périscolaire ainsi que le maintien 
d’un repas froid pour la cantine. 

La mairie informe que la mise en ligne de l’impact de la grève sera plus rapide grâce au passage par l’espace famille (qui 
sera testé pour la prochaine info grève du 7 février 2023). 

Environnement Numérique de Travail  

La mairie informe qu’elle investit dans un ENT (Environnement Numérique de Travail). L’ENT est une plateforme 
permettant l’échange d’informations avec les parents d’élèves et les enseignants, déjà bien utilisée en collège (exemple 
: travaux fait en classe, devoirs, informations écoles etc…) 

C’est un engament pris lors de l’appel à projet (qui a permis notamment le financement de TNI). 

L’équipe enseignante attends d’avoir une formation sur le sujet pour choisir de son utilisation en primaire. 

Le collectif indépendant des parents d’élève alerte sur la fracture numérique qui touche les  familles  de notre groupe 
scolaire, confirmée lors du Covid de 2020 et  qui mettra encore plus en difficultés les élèves les plus fragiles par défaut 
d’utilisation de ses outils. 

 

2. Points « école » 

Projets en cours  

Les mille et un tours d’Edison en partenariat avec le conservatoire, le théâtre des Sources la DSDEN 

Intervention tous les mardis en classe de Mme Chrystelle Alour Franqui  

Travail autour de la voix du rythme. 

Ateliers scientifiques menés en parallèle : les savants fous de Clamart  

Interventions en classe de CM ateliers  

• EDISON CMC A : 20/01 + 31/03 + 21/04 14h à 15h30 
• LUMIERE SUR LES FRERES CMC B : 19/01 10h à 11h30 + 30/03 8h30 à 10h + 20/04 10h à 11h30 
• LA ROUE DE NEWTON CMC C : 17/01 + 28/03 + 18/04 14h30 à 16h 

Représentation au théâtre des sources le 13 juin, rencontre avec Julien Joubert (auteur de l’opéra pour enfants les 1001 

tours d’Edison) le 6 juin. 

 

SPECTACLE CHAM  

 

Classe de Découverte CMA CMB Le Grand Bornan centre la cordée du 19 au 23 juin 2023 (intervention Mme Suatton) 

À proximité des pistes, le chalet, composé de trois étages, accueille les enfants en chambres de 4 à 8 lits avec sanitaires 

complets pour les premier et deuxième étages, ainsi que pour certaines chambres du troisième étage. Trois salles de 

classe et deux salles à manger sont à la disposition des élèves. Réunion d’information pour les familles le 30 mars. 

 

Présentation des instruments en CP CE1 CE2 les 13 et 14 février 

 

 

 

 

 

 

Ecole et cinéma 



CP CMA CE2B CMB CMC 

jeudi 13/10/2022 9h30 La Ruée vers l'or 

mardi 06/12/2022 9h30 Cadet d'eau douce 

jeudi 12/01/2023 9h30 Wallace & Gromit 

mardi 14/03/2023 9h30 L'île de Black Mor 

jeudi 13/04/2023 9h30 Le Roi et l'oiseau 

mardi 06/06/2023 9h30 Le voleur de Bagdad 

 

CP Boucle bleue et les Trois petits cochons tout ronds interventions de Nathalie Loizeau dans les classes (intervention 

Julie Landreau) 

 

Projet jardinage gravure CE1 (intervention Adeline Gibergues / Emmanuelle Perrin) 

Ateliers rigal 1400 € (financement mairie 200€ + OCCE) 

+ PROJET CONSERVATOIRE Le jazz et la Bossa nova se chantent en français 

 

Théâtre :  

□  Classe de A. Bannel : Boucle bleue – vendredi 20 janvier 14h30 

□  Classe de J. Landreau : Boucle bleue – vendredi 20 janvier 9h15 

□  Classe de E. Perrin : Le problème avec le rose – jeudi 16 mars 14h30 

□  Classe de A. Gibergues : 1/ Der Lauf – jeudi 1er décembre 10h30 + 2/ Le problème avec le rose – jeudi 16 mars 

14h30 

□  Classe de M. Tanajmou : A l’envers, à l’endroit – vendredi 3 février 14h30  

□  Classe de J. Pavillon : 1/ Gretelina – lundi 23 janvier 10h + 2/ la Métamorphose le vendredi 24 mars à 14h30 

□  Classe de C. Suatton : 1/ La Métamorphose le vendredi 24 mars à 14h30 + 2/Normalito : vendredi 12 mai 14h30 

□  Classe de M. Rostoll : 1/ Gretelina – lundi 23 janvier 2/ La Métamorphose le vendredi 24 mars à 14h30 

 

Permis internet et permis piéton : présentation le 16 janvier 

 

Intervention en CP Tom et Lila le 13/03 

 

Photo individuelle bilan 575,88€ (commandes internet) +185€ (paiement à l’école) 

Bénéfices moindres que l’an passé (1000€) mais le système de vente en ligne est beaucoup plus simple à gérer pour les 

enseignants. 

 

Photo de classe le 9 mai 

 

Rencontres sportives terrestres CE1/CE2 jeux d’opposition  

Retour des rencontres sportives, organisation, jeux  

 

Cycle natation pour CM CP CE1 

 

Ateliers labyrinthes autour de l’eau 

 

Fête de l’école prévue  

Peut-être jeu géant au sein de l’école avec les élèves (jour à définir) 

Organisation d’une fête de l’école avec les parents le vendredi 30 juin (après la classe de 18h à 20h à confirmer) 

Avec exposition et rencontre avec les familles 

 

 

 



Présentation du protocole Coupure courant (délestage) (en cas d’annonce nationale de coupure d’électricité) 

Coupure possible pour quelques heures 

J-3 annonce d’une possible coupure (confirmé en J-1 à 17h) 

Différents secteurs de la ville peuvent être touchés. 

Si le secteur de l’école est touché, pour une coupure le matin, pas d’accueil à l’école possible 

Seuls les enfants des parents prioritaire (2 parents doivent être dans les critères) pourront mettre leur enfant à l’école 

/ critères pas encore défini 

Les enfants prioritaires seront accueillis dans 1 ou 2 écoles de la ville. 

 

Evaluations établissement (information envoyée par mail après le conseil d’école):  

L’ensemble des établissements doit être évalué en cinq ans. 

Cette année l'école maternelle la roue et les écoles élémentaires de la roue A et de la roue B sont engagées dans ce 

nouveau principe. 

 

L’évaluation de l’École est composée de deux étapes successives : 

•  une auto-évaluation menée par l’ensemble des acteurs de l’établissement ; 

• une évaluation externe menée par trois ou quatre évaluateurs. 

 

L’auto-évaluation mobilise l’ensemble des acteurs : enseignants, AESH, personnels de la collectivité dont les Atsem, 

parents d’élèves, élèves, et partenaires participant de manière importante à la vie de l’école le cas échéant. 

Un questionnaire en ligne va être adressé à l'ensemble des parents d'élèves du groupe scolaire. 

 

Fin du conseil à 20h15 

Prochain conseil d’école prévu le mardi 13 juin 2023 à 18h15 


